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GRANADA

Ana González Vera

Granada 2015. Una ciudad de
8.970 hectáreas en la que habitan
237.540 personas y que pierde ca-
da año unos 600 habitantes. Una
ciudad con una debilidad mani-
fiesta ante la fuerte dependencia
del sector servicios, la segunda con
menor peso industrial de toda An-
dalucía y con una tasa de paro cer-
cana al 30%. Granada, una ciudad
en la que el 30% de la población o
no tiene estudios o solo ha supera-
do el primer grado.

Granada, una ciudad con un
26,3% de población con estudios
universitarios. La tercera ciudad
más fotografiada del mundo... Y
así hasta 600 folios de análisis don-
de el Consejo Social de Granada
desnuda a la ciudad para intentar
volver a vestirla, no con harapos,
sino con la decencia que merece
una tierra histórica que rezuma

abundancia. Con este propósito,
el Consejo Social ha terminado su
plan estratégico 2020 que lleva
por lema ‘Haciendo humano lo
urbano’ y con el que pretende po-
ner los cimientos del futuro desa-
rrollo de la ciudad durante los
próximos cinco años.

El trabajo, liderado por Francis-
co Martín-Recuerda, retoma la la-
bor que se había hecho bajo la ba-
tuta de Antonio Campos allá por
el año 2007 y que la crisis postró
a expensas de que llegaran tiem-
pos mejores. Ahora el documento
vuelve a marcar los principales
retos de futuro y vuelve a instar al
entendimiento político para po-
der abordar proyectos vitales pa-
ra la ciudad “desde la unión y la
concordia”, expresa confiado
Martín-Recuerda.

El contenido del Plan Estratégi-
co se resume en 83 acciones que se
engloban en 6 líneas estratégicas.

Para resolver cuáles son las preo-
cupaciones de los granadinos el
Consejo Social ha mantenido reu-
niones con todos sus integrantes:
UGR, Confederación de Empresa-
rios, colegios profesionales, enti-
dades financieras, sindicatos, aso-
ciaciones de vecinos, de consumi-
dores... y con la unidad de planifi-
cación estratégica, compuesta por
representantes de las principales
áreas del Ayuntamiento.

El resultado: 6 grandes líneas es-
tratégicas (Gobernanza, Ciudad
Sostenible, Competitividad y De-
sarrollo Económico, Granada Ciu-
dad Cultural, Innovación social y
Granada Smart City) que, de lle-
varse a cabo, transformarían la
ciudad en apenas un lustro. Para
ello, el sesudo informe tendrá que
superar dos importantes escollos:
de un lado el inmovilismo y el en-
redo que acompañan a Granada en
toda decisión que suponga un cam-
bio y, de otro, la penuria económi-
ca que se asocia a las cuentas mu-
nicipales desde el inicio de la crisis.
Por tener una idea, el escenario
más realista dice que poner en
marcha todas las medidas necesa-
rias que el plan contempla tiene un
coste de 28 millones de euros en
cinco años. En un escenario opti-
mista el gasto ascendería a 137 mi-
llones y en un gasto intermedio se
quedaría en 64.

Pero vayamos a lo concreto, al
contenido del plan que ha querido
plasmar el escenario deseable con
el que todos los granadinos sue-
ñan. Para empezar, los ciudadanos
reclaman transparencia en su ad-
ministración más cercana. Y es que
pese a ser un mandato constitucio-
nal el término había estado bastan-
te olvidado hasta ahora. En este
primer eje, el de la Gobernanza, se
propone crear una inspección de
servicios en el Ayuntamiento que
se encargue de cuestiones de or-
ganización racional, elaborar una
ordenanza de transparencia,
crear un portal de gobierno abier-
to, crear un departamento especí-
fico en el Ayuntamiento para tra-
tar los temas universitarios en la
ciudad y un portal del universita-
rio donde se recojan las necesida-
des de los estudiantes.

Actualmente la participación

ciudadana constituye una de las
debilidades de la ciudad. Dice el
plan estratégico que solo el 5% de
los granadinos está asociado a al-
gún movimiento vecinal y que no
hay renovación porque los jóvenes
no están incorporados a la vida de
los barrios. “La excesiva politiza-
ción de éstas asociaciones las han
identificado como espacios de rei-
vindicación política”, reconoce el
plan, por lo que se propone crear
un foro de opinión virtual sobre las
temáticas de la ciudad, una agen-
da virtual de eventos y un baróme-
tro que permita a los vecinos valo-
rar los servicios municipales. Esto
solo para empezar.

M. DE LA CRUZ

El turismo es un foco innegable de riqueza para la ciudad.

● El nuevo Plan Estratégico fija los
principales retos para los próximos
cinco años y se propone convertir a
la capital en un espacio participativo
que pivote en torno a sus vecinos

En un escenario

realista las medidas

necesarias tienen un

coste de 28 millones

A por la recuperación de barrios

El diagnóstico socioeconómico y
ambiental identifica como una
debilidad la situación de algunos
barrios de Granada: Santa Adela,
Albaicín, Sacromonte, Doctores,
Centro y Norte. De ahí que el
plan proponga llevar a cabo una
regeneración urbana ambiental,
social y económica. El coste de
esta medida se calcula en más
de un millón de euros y supon-
dría, además, la elaboración de
un mapa arqueológico que ayu-
de a investigar, identificar y da-

tar la riqueza patrimonial del
subsuelo de la ciudad. En las
nuevas zonas de desarrollo ur-
bano (Rebites, Bobadilla, Carre-
tera de Víznar y el Fargue) se
plantea promover un proyecto
experimental basado en la sos-
tenibilidad urbana para diseñar
nuevos núcleos de población an-
te la necesidad de mejorar la ca-
lidad ambiental de la ciudad. De
esta forma se ensayarían cons-
trucciones eficientes con techos
verdes y jardines verticales.

La ciudad pone en pie los cimientos
para construir la Granada de 2020

EL INFORME DE LA SEMANA EG2020: Haciendo humano lo urbano

MARÍA DE LA CRUZ

Las previsiones dicen que Granada perderá del orden de unos 600 habitantes al año.
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A. G. V. GRANADA

El atraso histórico que sufre
Granada en materia de infraes-
tructuras tiene, como no, refle-
jo en el amplio documento del
Consejo Social. Para empezar,
el informe alerta de la “alar-
mante” situación de la movili-
dad entre el Área Metropolita-
na y la ciudad. “A pesar de los
movimientos poblacionales en
beneficio del Cinturón no se ha
actuado en mejorar las infraes-
tructuras viarias correspon-
dientes a los accesos a la ciu-
dad”, relata el plan. La pro-
puesta: una mesa de trabajo
con todas las administraciones
y un plan de accesos a Granada.

El Metro lidera otro de los
puntos del eje 2 alertando de
que aún no se tiene claramente
definida la finalización de las
obras y la puesta en marcha del
Metro así como su viabilidad
económica al pasar de los 276
millones previstos inicialmente
a los 559. De ahí que planteen
solicitar a la Junta un modelo
de gestión que permita su viabi-
lidad, que se den a conocer los
estudios de demanda o estable-
cer ya los precios del billete.

Y vamos con el AVE. Para em-
pezar, reivindican que es necesa-
rio tener una estación de tren
acorde a la imagen turística de

Granada. Añaden que pedirán al
Ministerio de Fomento la realiza-
ción de un proyecto que permita
la integración de la vía del tren en
la ciudad a su paso por La Chana
minimizando el impacto del fe-
rrocarril y plantearán la llegada
de la Alta Velocidad con el uso
compartido del transporte de pa-
sajeros y las mercancías, favore-
ciendo que Granada se convierta
en un nudo logístico de primer or-
den “y no de segundo como plan-

tea la estrategia logística de Espa-
ña”. Puestos a pedir reivindicarán
la autovía entre Badajoz-Espiel-
Granada, la futura A-81, la cons-
trucción de una nueva infraes-
tructura interurbana: la autovía
de acceso a Granada GR-43, in-
versiones en la variante de Ventas
de Algarra y Granada y en la cir-
cunvalación exterior de Granada
A-44. Aunque parezca inaborda-
ble económicamente, todo esto
está ya contemplado en el Plan de
Infraestructuras, Transporte y Vi-
vienda 2012-2014. Queda hacer-
lo.

No podía olvidarse el Consejo
Social del Albaicín, el Sacromon-
te y la Alhambra. “Hay una situa-
ción de gestión complicada que
ha provocado que el Albaicín sea
uno de los barrios con una mayor
problemática social, económica,
cultural y ambiental”. Para paliar
esta situación sugieren que se
promueven políticas para recu-
perar la población incentivando
el comercio local basado en la ar-
tesanía y el turismo. Piden que se
actúe en la conservación del pai-
saje y que se apruebe el Plan Es-
pecial de Protección y Reforma,
que se apliquen medidas de mo-
vilidad y que se potencie la labor
de la Agencia Albaicín. Es una de
las medidas más caras cuantifica-
da en más de un millón de euros.
Mismo coste tendría la recupera-
ción de los edificios históricos.

Algo más barato resulta la pro-
teccción de la Vega como ele-
mento paisajístico, en torno a
100.000 euros.

“El turismo, la salud y el cono-
cimiento son los pilares principa-
les de nuestro porvenir siempre y
cuando se combinen adecuada-
mente con políticas de diversifi-
cación, de desarrollo tecnológi-
co, de internacionalización de
los mercados y, sobre todo de
fuertes dosis de innovación”.
Sólo con esta fórmula la ciudad
conseguirá despegar. “El traba-
jo está pensado para las perso-
nas, y no solo para que el grana-
dino se sienta orgulloso de su
tierra sino para que el foráneo se
encuentre con una ciudad aco-
gedora cuya eclosión de sensa-
ciones le hagan volver”, relatan
desde el Consejo Social.

Turismo, salud
y conocimiento:
fórmula de éxito

● El documento sienta las bases para

que el granadino se sienta orgulloso

de su ciudad y el foráneo vuelva

LAS EJES DE DESARROLLO
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E1. Gobernanza. La transparencia
Se trabajará para la racionalización y adecuación
de la estructura administrativa en pro de una efi-
ciencia en la gestión de los recursos públicos. Se
implantarán canales de cooperación interadminis-
trativa ymediación ciudadana en la resolución de
conflictos. Desarrollo del portal de transparencia
del Ayuntamiento. Implementar la administración
electrónica total. Acordar fórmulas de cooperación
e integración de los proyectos o actividades que
promueva la UGR en la ciudad. Establecer un por-
tal de participación ciudadana en la webmunicipal
y desarrollar las políticas y dinámicas de barrio a
través de la representatividad vecinal. Abordar las
relaciones con las administraciones que confor-
man el áreametropolitana para alcanzar sinergias
en la prestación de los servicios públicos.

E2. Ciudad Sostenible. Comunicaciones
Plantear unmodelo de gestión del Metro sosteni-
ble y viable. Modernizar la estación de trenes de
Granada. Defender ante el Gobierno central un pro-
yecto de Alta Velocidad que contemple conexiones
conMotril y el Eje Mediterráneo. Proponer vías de
comunicación con el aeropuerto. Impulsar ante el

Gobierno nacional y autonómico un plan de infraes-
tructuras viarias que sea eficiente y permitamejo-
rar las comunicaciones. Impulso del desarrollo so-
cieconómico y ambiental del Albaicín-Sacromonte-
Alhambra haciéndolo compatible con criterios de
conservación. Identificación y puesta en valor de
los edificios históricos y patrimoniales. Rehabilita-
ción de barrios y espacios urbanos. Diseño de nú-
cleos urbanos experimentales basados en la inno-
vación y la eficiencia de las infraestructuras y edifi-
cios. Plan de conservación de las zonas verdes. Es-
tudiar el paisaje sonoro de la ciudad. Recuperación
de suelos para su uso como zonas verdes o huer-
tos urbanos en espacios residenciales inacabados.
Plan de calidad del aire y ruido. Acordar la protec-
ción de la Vega como elemento paisajístico de sin-
gular relevanciamedioambiental. Actualización
progresiva de las redes eléctricasmunicipales para
mejorar su eficiencia. Impulso de la creación de iti-
nerarios peatonales saludables. Introducir progre-
sivamente vehículos eficientes en el transporte pú-
blico.

E3. Desarrollo económico Innovación
Adhesión a la red impulso de ciudades de la ciencia
e innovación. Garantizar la continuidad de los cen-
tros de investigación. Desarrollar un plan de atrac-
ción de empresas en el ámbito de la innovación.
Poner enmarcha un centro de desarrollo de
pymes. Crear una agenda de intercambios de expe-
riencias empresariales. Elaborar un programa de
estímulo del comercio granadino. Desarrollar pla-
nes de empleo. Creación de un centro de empren-
dedores que sirva de aceleradora y vivero empre-
sarial. Crear el distintivo ‘Empresa Joven’. Desarro-
llar un plan demarketing para promocionar la
marca ‘Granada Salud’.

E4. Granada ciudad cultural Creación
Crear lamarca Granada Cultural. Reforzar la co-
municación peatonal entre la Alhambra y la ciu-
dad, siendo ésta el punto de partida para conocer y
visitar el conjuntomonumental. Identificación y
rehabilitación de rutas urbanas. Creación del Mu-
seo de la Ciudad. Crear unmarco de coordinación
de las actividades culturales. Diseñar una campa-
ña que impulse el turismo todo el año. Fortalecer
el atractivo de la ciudad para acoger el turismo de
congresos. Crear un programa que permita explo-
tar la visión universal de Granada.

E5. Innovación social Una ciudad
plenamente accesible e inclusiva
Desarrollar planes de regeneración socioeconómi-
ca en los barrios que se encuentranmás despobla-
dos o envejecidos. Priorizar el alquiler social. Desa-
rrollo de políticas dirigidas aminimizar las desi-
gualdades sociales en la infancia. Desarrollo de un
programa de consumo saludable. Crear un obser-
vatorio de calidad de vida. Desarrollar un nuevo
plan director de la juventud. Implementarmedidas
para ayudar en la integración social de las perso-
nasmayores, discapacitados y otros colectivos en
riesgo de exclusión social. Implantación de la ac-
cesibilidad en los serviciosmunicipales.

E6. Smart City Nuevas tecnologías
Desarrollar un proyecto Smart City basado en
construir una ciudad interactiva que preste espe-
cial atención a las personasmayores y colectivos
conmás dificultades. Crear una red de sensores
ambientales en la ciudad para conocer, en tiempo
real, la calidad del aire y el ruido. Desarrollo de un
sistema inteligente para el control de la eficiencia
energética en la edificación. Ubicar dispositivos de
control de tráfico y gestión de los aparcamientos
en tiempo real. Aplicar las TIC en la gestión de las
instalaciones deportivas. Consolidar el proyecto
Granada On Tech City. Aplicar las TIC en la gestión
turística. Incentivar el uso transformador de las
TIC en las empresas.

Millón. Es el coste que el Consejo
estima es necesario invertir para
poder recuperar el Albaicín
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SEBASTIÁN PÉREZ. EX PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL.

No hay eje en elmundo
ni sevillano nimalagueño
ni cordobés que pueda
competir con Granada,
porque somos losmejores”

Lode laAlpujarra fueun
boicot directo, peronome
hicierondañoamí sinoa
laAlpujarraqueesuna
comarcamuydeprimida”

Enrique Abuín GRANADA

Al termino de esta entrevista, Se-
bastián Pérez se ‘cortará la coleta’
como presidente de la Diputación.
Es su último acto institucional tras
cuatro años frenéticos en los que
dice haberse “dejado la piel” junto
a su equipo recorriendo las carrete-
ras de la provincia en una furgone-
ta negra. Un trabajador va y viene
por el pasillo de la quinta planta lle-
vándose las pertenencias de Sebas-
tián en cajas de cartón. Hay que de-
jar el despacho vacío para el nuevo
inquilino, José Entrena, al que le
desea “prosperidad” porque consi-
dera que los éxitos del socialista se-
rán también los suyos. Eso sí, le ad-
vierte de que no lo tendrá fácil ni
dentro ni fuera de su partido y que
él ha dejado un equipo que “sabe lo
que es gobernar” por si acaso. Su si-
guiente parada es ayudar a su par-
tido a ganar las generales como
presidente del PP en Granada. De
su postulación a la alcaldía de la ca-
pital ya habrá tiempo de hablar en
otro momento.
–¿Cómo cree que va a recordar la
gente el primer gobiernodel PPen
laDiputaciónProvincial?
–Será recordado como un gobierno
cercano, transparente, que estuvo
en todos los pueblos de la provin-
cia, que se preocupó de los que más
necesitaban y, sobre todo, un go-
bierno al que le tocó vivir los peores
años de nuestra democracia en ma-
teria económica y fue capaz de le-
vantar esta institución y llevarla a
números positivos. Salgo con la ca-
beza bien alta y la conciencia tran-
quila de que tanto yo como mi equi-
po nos hemos dejado la piel en to-
das las carreteras de Granada.
–Ha afirmado que la única razón
por la que no repiten mandato es
por la aritmética del voto. Explí-
quese.
–Pues que lo único que han faltado
son 1.300 votos. Hemos podido sal-
var la provincia entera, pero la co-
marca de Granada es la que nos ha
mermado bastante el número de di-
putadosyapesardeeso,ydequelas
circunstancias a nivel nacional no

eranfavorablesparaelPP,consegui-
mos empatar con el PSOE. Tenemos
los mismos diputados que ellos y el
mismo derecho a gobernar, pero yo
sabía desde el día 24 de mayo que la
izquierda y la izquierda más radical
nuncaibanatolerarqueyofuesego-
bierno.
–¿Qué espera del equipo que se
quedaenlaoposición?
–Estoy muy satisfecho. Hemos arti-
culado un modelo que va a funcio-
nar muy bien. El tronco, la línea
medular de lo que ha sido el equipo
de gobierno se queda aquí. Compa-
ñeros como José Antonio Robles,
Marta Nievas, Inmaculada Her-
nández, Merinda Sádaba o Rosa
Fuentes conocen la casa muy bien
y van a saber cómo controlar la ges-
tión de un gobierno. Los nuevos
aportan frescura. Es un equipo muy

compensado y es de gobierno. En
cualquier momento puede acceder
a ser gobierno a lo largo de estos
cuatro años. No descarto nada.
–¿Ydesusucesorenelcargo?
–Entrena lo puede hacer bien, pero
va a depender de muchas circuns-
tancias, porque el equipo le funcio-
na o no le funciona que es lo esen-
cial. Sin el equipo no es nada ni es
nadie. Yo creo que conoce la insti-
tución, conoce la provincia y por
tanto reúne los requisitos para ha-
cer un buen papel, pero luego el
hombre propone y Dios dispone.
–En el traspaso de poderes se ob-
servó una gran cordialidad entre
ustedesdos, ¿fue unacto dediplo-
maciaodesinceridad?
–He querido ser muy pulcro porque
yo me sentí huérfano cuando lle-
gué en esta casa. Habíamos tenido

30 años de socialismo y el cambio
político en esta provincia lo simbo-
lizó el PP. Percibí mucha frialdad,
mucha lejanía, y yo quería que Pe-
pe Entrena se sintiera cómodo. No
ha sido una pose ni un gesto de di-
plomacia, ha sido un gesto humano
porque creo que tengo que poner-
me a disposición del presidente de
la Diputación y ayudarlo mucho. Le
deseo prosperidad y que vaya le
muy bien, porque sus éxitos serán
los de Sebastián Pérez.
–El PSOE barajó otros nombres,
¿leparecequetomaronlaelección
correctaponiendoaEntrena?
–Soy respetuoso con las cosas inter-
nas de cada partido. Si es cierto que
en mi partido nunca ha habido con-
troversia y en el PSOE han existido
corrientes de opinión que siguen
ahí latentes, que espero no dificul-

ten la labor de Entrena como presi-
dente. Estar con medio partido en
contra es complicado, además de
que no tiene mayoría suficiente y
va a tener a dos grupos que están a
la gresca a nivel nacional como Po-
demos e Izquierda Unida. Se lo di-
je a Entrena, cuidado que tendrás
que andar con mucha finura.
–Una de las primerasmedidas del
nuevopresidentehasidocrearuna
Delegación deMemoria Democrá-
tica,¿nolehagustadomucho,no?
–Es que no tiene sentido. Yo he es-
tado 450 días en pueblos y absolu-
tamente ningún alcalde, concejal,
asociación o vecino me ha hablado
de ese tema. Me han hablado de co-
sas como la vivienda, el paro o las
carreteras, pero nadie de eso. Con-
vertir algo que a nadie le preocupa
en rango de cartera es un guiño a la
extrema izquierda. Yo no he movi-
do ni un solo céntimo para remover
cosas del pasado, los he movido pa-
ra hacer futuro en mi provincia.
–¿Cree que desde la izquierda
quieren adueñarse de la figura de
GarcíaLorca?
–Nopuedenporquenosotroshemos
dejado a un Federico más vivo que
nunca. Es el que la gente quiere, res-
peta, admira y quiere proyectar. No
se puede mirar atrás y convertir a la
gente en estatuas de sal, y mucho
menos moviendo odios, rencores y
resentimientos del pasado. Tene-
mos que ir a la unidad, el consenso y
trabajar en lo que no nos separa. De
Federico nos une su música, su poe-
sía, su genialidad, es sin duda el gra-
nadino más universal y me siento
muy orgulloso de no haber creado
controversiaconsufigura.
–Donde sí se ha creado controver-
sia esenelCentroLorca, ¿leduele
estapolémicacontinua?
–Me duele porque eso sólo ocurre
en Granada. No es normal que lle-
vemos tantos años con esa cuestión
coleando, cuando se puso en mar-
cha un proyecto maravilloso que
puede ser un referente mundial
desde la provincia. Siempre esta-
mos condenados a ese ostracismo
en la cultura. Hay que mirar al fu-
turo, no podemos estar en la eterna
polémica y el centro sin terminar,

“Estar con medio partido en contra y sin
mayoría será complicado para Entrena”

●El líder del PP en la provincia cree queGranada tiene argumentos de sobra para defenderse por
sí sola y no unirse a ningún eje ●Asegura que no optará a la alcaldía de la capital en noviembre

REPORTAJE GRÁFICO: ÁLEX CÁMARA

Sebastián Pérez posa en el pasillo presidencial del edificio de la Diputación.
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No contemplo ser
alcalde, en este momento
mi único objetivo es ayudar
a mi partido a ganar las
próximas generales”

No he movido ni un solo
céntimo para remover las
cosas del pasado, los he
movido para hacer futuro
en mi provincia”

con cuatro plásticos sin abrir. Hay
que abrir Granada al mundo y Fe-
derico es nuestro mejor embajador.
–Y respecto a otro tipo de proble-
mas, ¿porqué ha insistido tanto en
que este será el mandato del ciclo
integraldelagua?
–Hemos sido respetuosos, pruden-
tes y educados porque no se entien-
de que la Junta esté sancionando a
los alcaldes cuando es la que no ha
hecho la inversión en depuración
de aguas. Si la Fiscalía de Medio
Ambiente se pusiera a hacer expe-
dientes, ahora mismo hay 400.000
personas depurando esas aguas y
es gravísimo. Hay un déficit de in-
versión atroz. El ciclo integral del
agua es el gran reto de Granada
porque me lo han trasladado todos
los alcaldes, los 172 me han habla-
do de esto. No se explica uno que en
la Granada del siglo XXI haya pue-
blos con tuberías de amianto.
–¿Se siente frustrado por no haber
rematado proyectos como el del
Centro del Alzheimer y el de la Al-
pujarraaPatrimonioMundial?
–No me he sentido frustrado. En el
Centro del Alzheimer la ley fue la
que me frustró y como soy un demó-
crata la tengo que acatar. Tenemos
los terrenos en Armilla, 300.000 eu-
ros invertidos en el proyecto y he-
mos hablamos con la Fundación
Reina Sofía. Ahora la pelota está en
el tejadodelaJuntaqueojaláquiera
invertir. Y con respecto a la Alpuja-
rra no sólo es que no esté decepcio-
nado,esquehemospuestoalaAlpu-
jarra en el centro del mundo. La co-
marca estaba abandonada y en este
momento todo el mundo habla del
proyecto de la Alpujarra Patrimonio
delaHumanidad.
–¿Quépasóexactamente?
–Aquello fue un capricho personal.
La Junta boicoteó la candidatura y
espero que no la boicoteen en sep-
tiembre. Apoyaremos a Pepe Entre-
na de manera incondicional, pero
que no nos digan que era un proble-
ma de no hablar con la gente cuan-
do los propios alcaldes socialistas
en sus páginas webs tenían todos
los requerimientos y la alcaldesa de
Órgiva, que ahora forma parte del
equipo de gobierno de la Diputa-
ción, no iba a las reuniones. Suena
a broma. Luciano Alonso siguió las
órdenes de la secretaria general de
esta provincia. Lo desmontaron en
24 horas. Alonso tenía en su mesa
la propuesta y lo llaman de Grana-
da para prohibirle que lleve esa
propuesta. Fue un boicot directo,
pero le hicieron daño a la Alpujarra
no a mí. Era el lanzamiento turísti-
co de una comarca muy deprimida.
–Ahora que termina su camino en
la Diputación, ¿le veremos en no-
viembre como alcalde de la capital
sustituyendoaTorresHurtado?
–Esa circunstancia no la contem-
plo. Siempre he cumplido milimé-

tricamente mi hoja de ruta y en es-
te momento voy ayudar a mi parti-
do a ganar las generales porque pa-
ra España sería una verdadera ca-
tástrofe que pase lo de Grecia y la
extrema izquierda coja poder jun-
to al PSOE. Los socialistas pactan
con quien haga falta con tal de go-
bernar. Voy a trabajar con toda mi
fuerza para que el PP gane esas
elecciones, esa es mi meta y no me
planteo otra. Pepe Torres es un al-
calde magnífico, ha ganado cuatro
veces la alcaldía y debe seguir lle-
vando su ciudad.
–Y amedioo largoplazo,¿seveco-
moprimeredildesuciudad?
–Es algo que no nos planteamos.
Pepe Torres ya ha advertido en su
toma de posesión de que su deseo
es que esta sea su última legislatu-
ra. Pero a un mes y medio de unas

elecciones, no vamos a hablar de lo
que pasará en 2019.
–¿Le preocupa la que se ha arma-
do a nivel nacional con las polémi-
casdeclaracionesdelalcalde?
–Las nuevas tecnologías han abier-
to un escenario para la clase políti-
ca y lo que antes podía pasar desa-
percibido, ahora adquiere dimen-
siones estratosféricas. Lo más im-
portante es que el alcalde ha recti-
ficado, ha pedido perdón si alguien
se sentía ofendido y no hay que dar-
le más relevancia.
–Ahora se habla mucho del con-
ceptode ‘proyectodeciudad’:¿Ha-
cía donde debe orientar Granada
sumodelo?
–En mi opinión debe moverse en la
investigación y el desarrollo, la
Universidad y el Campus de la Sa-
lud. Establecer un criterio para una

propuesta que sea diferente a ésta
que ya se ha quedado pequeña y
abrirnos al mundo. Con Granada
nadie puede competir, no hay eje
en el mundo ni malagueño ni sevi-
llano ni cordobés ni de Cuenca ni
de Teruel que pueda competir por-
que somos los mejores. Se trata de
saber aflorar esos potenciales y el
nuevo escenario político puede
propiciar que muchas de estas co-
sas se hagan.
–Como el eje que están preparan-
doSevillayMálaga...
–De eso se lleva hablando mucho
tiempo. Queda muy bien sobre el
papel durante unas horas, pero lue-
go queda en nada. Lo importante
son las cosas que permanecen y
Granada, sin prejuicio de que ten-
ga sinergias con otros lugares, pue-
de defenderse por sí sola.

–¿Llegará el AVE a Granada antes
definaldeaño?
–Sí, llega para este año. El PP va a
traer el AVE, la Segunda Circunva-
lación y la A-7. Las grandes infraes-
tructuras de Granada las han he-
cho todas los gobiernos del PP.
–Respecto a la Alhambra, parece
que se empieza a abrir un período
deconsensoentrePSOEyPP.
–La decisión de Rosa Aguilar de re-
tirar a un candidato de gran perfil
político me parece muy positiva,
muy sensata. En este momento la
Alhambra necesita un gestor que
sea un embajador de Granada al
resto del mundo, que no tenga aris-
tas de corte político y le pueda dar
una proyección importante.
–La consejera también ha confir-
mado que “no pisarán el acelera-
dor”conelAtrio.
–Es que me parece una barbaridad
que nos gastemos 42 millones de
euros es un centro de recibimiento
cuando no caben más turistas en la
Alhambra y lo que queremos es que
bajen a la ciudad. Estamos buscan-
do desde hace décadas cómo unir-
las y resulta que ponemos allí un
centro comercial para que cuando
vengan de cualquier parte no es
que no vayan a bajar es que no van
a saber ni que existe Granada.
–Otra mujer, Pilar Aranda, se ha
convertidoenlaprimerarectorade
la UGR en 500 años de historia,
¿cómovaloraestadesignación?
–Hasta ahora sus declaraciones es-
tán cargadas de sentido común y a
mí me gustan las personas con sen-
tido común. La música me gusta,
pero quiero ver la letra y ver si es ca-
paz de cristalizar esa línea. Ha reci-
bido una herencia magnífica del
que a mi juicio ha sido el mejor rec-
tor y puede llevar a la Universidad a
unos cotas de excelencia y de pro-
yección de la ciudad muy importan-
tes. Que sea la primera rectora me
pareceunagrannoticia.
–Decíaquesupróximoreto esayu-
darasupartidoaganarlasgenera-
les de noviembre, ¿confía en una
nuevavictoriadeRajoy?
–Sí. El ciudadano nos ha castigado
en europeas, autonómicas y muni-
cipales, y la marca ha sufrido un
castigo muy severo. Pero sería letal
para España quedarse en manos de
un bipartito PSOE-Podemos que
llevaría el país a la ruina. Esta gen-
te está instalada en esa izquierda
más rancia, radical, bolchevique,
bolivariana, estalinista y leninista
con la que no comulgo. Es un mo-
delo que no me gusta nada y que ha
llevado a la humanidad a catástro-
fes sin precedentes.
–¿Va a lamentar el PSOE su acer-
camientoa Podemos?
–El PSOE está jugando con fuego.
Pedro Sánchez ha visto la posibili-
dad de llegar al Gobierno y va a pa-
gar caro esos apoyos.

Sebastián Pérez, en el despacho presidencial que ahora pasa a manos del socialista José Entrena.


